

## 学校の様子(10/12～10/16)

### 10/12(月)放送による朝会

秋本番の季節です。今週は修学旅行があります。予報とおりによい天気が続くことを祈るばかりです。放送による朝会では次のような話をしました

10月12日。空気や風がさわやかで、秋を感じる気持ちのよい季節になりました。今週も元気なあいさつからスタートしましょう。準備はいいですか? 「おはようございます!」

今朝は3つお話をします。1つめ。

秋と言えば・・・スポーツの秋、読書の秋、食欲の秋、芸術の秋、勉強の秋・・・いろんな秋が思い浮かびますが、みなさんにとっての「〇〇の秋」は、どんな秋が思い浮かびますか?何か一つ目標にして、この秋チャレンジしてみるのもいいかもしれません。

チャレンジと言えば、先週、3年生の皆さんが、三州足助屋敷に校外学習に行き、チャレンジしてきました。学校ではできない体験をいっぱいしてきましたね。雨の天気ではありましたが、よく頑張りました。

4年生の皆さんは、福祉実践教室にチャレンジしましたね。体験活動を通して、また、講師のみなさんのお話から、思いやりや優しい気持ちの大切さをいっぱい感じたのではないのでしょうか。いいチャレンジでした。

児童会のみなさんは、「目指せ!完食マスターズ」に、今日からチャレンジですね。みんな楽しんでいきますよ。各委員会でも、いつも通りとはいかないけれど、今、自分たちができることを考えながらチャレンジしていますね。

「〇〇の秋」ではありませんが、一年の中でも一番過ごしやすい季節が、この「秋」です。ぜひ何かにチャレンジしてみてください。

2つめのお話。6年生の皆さんは、今週はいよいよ修学旅行ですね。体調は万全ですか。風邪を引きやすい時期でもありますので、これまで同様、よく寝て、よく食べて、体温を測りながら自己管理をしていってくださいね。1年生から5年生の皆さんも、健康で元気なことが一番ですよ。

今朝は、あさってから修学旅行について、少し紹介をします。6年間の中での一番の思い出に、毎年多くの6年生の皆さんが修学旅行のことを卒業文集に書いています。それだけ思い出に残る2日間になっているのだと思います。その修学旅行がいよいよあさってからです。

今回のスローガンは、「動き続ける歴史を学び、仲間とともに、最高の思い出を作ろう!」です。これを実行してきます。行き先は、京都と奈良です。クラスごとに観光バスで行きます。朝はいつもよりも早く、なんと7時30分までに体育館集合完了です。朝の登校や一斉下校のときに、6年生がいまないので、5年生を中心に各分団よろしくお願ひします。6年生のバスは8時頃学校を出発します。もし見かけたら手を振って見送ってくださいね。バスは高速道路をびゅ〜んと走り、お昼前には京都の清水寺に到着します。見学をしたりお昼ご飯を食べたりお土産を買ったりしたら、午後からはクラス別分散学習です。北野天満宮(菅原道真公)や三十三間堂(千手観音)や八坂神社(祇園祭)や白峯神社(スポーツの神様)など、自分たちで調べて決めた2〜3箇所の見学地にクラスごとに行きます。本物が見られると思うととっても楽しみです。夕方旅館に到着したら、お風呂あり、買い物あり、そして夕食が待っています。夕食は部屋ごとに膳が運ばれてきての豪華な食事です。今年はコロナの影響で、6年生みんなが一同に集まった体験活動はできませんが、部屋で過ごす時間にゆとりがあるかもしれません。

2日目は奈良に向かいます。東大寺の大仏や世界遺産でもある法隆寺を見学して、奈良公園ではシカに会ってきます。お昼過ぎに奈良を出発し、4時過ぎ頃学校に帰ってきます。と、簡単ではありますが、修学旅行の2日間を紹介してみました。

6年生の皆さんにとっては、健康第一を含めて、今日明日の詰めが大切になります。しっかり準備をして最高の修学旅行にみんなで行きましょう。1年生から5年生の皆さんも、話を聞きながらイメージが膨らんで、なんだか楽しい気持ちになってきたのではないのでしょうか? 来再来年・・・と、もう少し先にはなりますが、楽しい気持ちは「元気の源」になります。ワクワクする気持ちを大切にしていきましょうね。

3つめのお話。今から3名の方を紹介します。教育実習と言って、先生になるための勉強をしている大学生の皆さんが、市が洞小学校にやってきました。今日から2週間、いっしょに勉強します。2年生、3年生、5年生のクラスに入ります。それでは今から自己紹介をしてもらいますので、よく聞いてください。

※ 実習生あいさつ・・・緊張感が漂う放送室で、一人一人しっかりとあいさつしました。帰りの一斉下校時には、運動場の指令台から、全校児童に改めてあいさつをしました。

それでは、今週も「元気に登校!笑顔で下校!」の毎日!  
そして「明るく 強く 優しく」を心がけて生活しましょう!



最後に読書感想文コンクールの表彰があり名前が読み上げられました。放送朝会后に、各教室にて表彰状を渡しました。





さわやかに「さようなら」のあいさつをする実習生の皆さん



今日から2週間。よろしくお願いします！

### 10/12(月)6年生:プログラミングの授業

6年生がプログラミングの授業を行いました。1学期に予定されていた授業がコロナの影響でパソコン室が使用できなかったため、今回の実施になっています。1クラスのみ次回行いう予定です。今回は「スクラッチ」のソフトを使用して、四角形の書き方を例に、三角形、六角形、星形など、「〇〇歩動かす」「〇度回す」「〇回繰り返す」などの指令を出すことで、形を完成させる活動です。正三角形の内角は60度ですが、60度で入力してもうまくできません。

直線を折り返すイメージの指令を出す必要があるとのことで、120度だとうまくいきました。星形を作るには144~145度で完成するなど、子どもたちはいろいろと試行錯誤しながら取り組んでいました。



### 10/13(火)1の4:算数の授業

2時間目に1年4組の算数の授業をのぞいてみました。6年生に続く今年度2回目の授業研究です。今年度は授業参観が中止になっておりますので、多くの人が見守る中での授業は1年生にとっては初めての体験です。1年生はどれくらい自分たちで考えたり話したりできるのかなあと、ワクワクしながら参観しました。「さんせい」や「つけたし」などのハンドサインに加えて、クラス独自で「おっけー」や「きこえません」や「わかりませ〜ん」のポーズがあっ

て、話し合いのルールができており、子どもたちが生き生きと学習していました。授業研究では事前に学年内でもよりよい授業を目指して研究しています。「もう少しこうするとよかった」「子どもたちに考えさせる時間をもっとつくるべきだった」など、授業後はいくつもの反省材料が出されました。どれだけしっかりと授業研究をしても、必ず課題が見つかります。今回は1年生の算数の授業から、先生たちの授業力向上を図りました。

そして何よりも、担任の市瀬先生と1年4組の子どもたちが、目を輝かせながらいい表情で授業に臨んでいる様子を見ることができたことが嬉しかったです。「1年生なかなかやるな!」と思える1時間でした。今後の1年生の活躍がますます楽しみになりました。



## 10/14(水)15(木)6年生:修学旅行

天気予報とおりの絶好の修学旅行日和になりました。この日を迎えられたことに感謝です。多くの皆さま方のおかげです。本当にありがとうございました。写真の思い出とともに2日間の様子を紹介します。



学級委員進行による体育館での出発式



気持ちのよい天気の中、いよいよスタートです!



バスの中ではDVDを見たりガイドさんのお話を聞いたりクイズをしたり...3時間弱で清水寺に到着!



梅山堂での昼食、買い物はクラスごとです。クーポン券を上手に使っていました。



クラス写真を撮り、いざ清水寺へ!



清水の舞台正面には入れませんでしたが、横から高さを味わいました!



### クラス別分散学習

#### <北野天満宮>



#### <白峯神宮>



<八坂神社>

おみくじでは「大吉」の人もいました！



<仁和寺>



この他に二条城、三十三間堂、龍安寺に行ったクラスもありました。16時前後には各クラス旅館の「聖護院御殿荘」に到着です。到着したクラス順によって、入浴や買い物の時間が決まっています。18:10～の食事前までに全クラス買い物を終え、食事の後に入浴するクラスもあります。20:10までに入浴を終え、21:25までは各部屋でトランプなどのカードゲームをしたりテレビを見たりして、自由時間を過ごしました。22:00消灯です。



2日目：奈良



★ 京都と奈良の日本の歴史を、見て、聞いて、感じる事ができた貴重な2日間となりました。子どもたちは仲間とともに最高の思い出をつくる事ができたのではないのでしょうか。本当によく頑張りました。楽しい2日間をありがとうございました。

写真の思い出とともに2日間を振り返ってみました。子どもたちにも話しましたが、今回の修学旅行は本当に多くの皆さまの支えがあったからこそこの修学旅行です。感謝の気持ちを忘れてはなりません。御殿荘の方から伺いましたが、東京の学校をはじめ、多くの学校がキャンセルの状況だそうです。今回無事終えることができたのはまさに奇跡的なことなのかもしれません。



無事帰ってきました！到着式の様子

保護者の皆さまには大変なご心配をかけたことと思います。コロナの心配はまだ続きますが、引き続きご支援ご協力のほどよろしくお祈りいたします。まずは、大きな事故なく修学旅行を終えることができたことに心より感謝申し上げます。ほんとうにありがとうございました。

### 10/14(水) 15(木) 4・5年生：クラブ決め

14日に4年生が、15日に5年生が、クラブ決めを行いました。先週決まった6年生の人数を考慮して、入れる人数が各学年決まっています。希望者が多いクラブはじゃんけんで決めます。希望通りにはいかない場合もあったようですが、新しく決まったクラブで、クラブの時間が楽しみにできるように活動していきます。



### 10/16(金) 福祉委員会：赤い羽根共同募金

給食時の放送で、福祉委員会から赤い羽根共同募金についての呼びかけがありました。来週19日(月曜)から3日間、福祉委員が募金箱を持ってワークスペース等で集めます。共同募金で集まった寄付は、子どもたち、高齢者、障がい者などを支援するさまざまな福祉活動や、災害時支援に役立てられます。今回の募金活動を通して、「困ったときはお互い様」の精神や、みんなで助け合う気持ちが少しでも高まるといいなと思っています。



### <今週の給食>

14・15日は6年生の皆さんと一緒に修学旅行に行っていたので、残念ながらこの2日間の給食はいただくことができませんでしたが、京都で泊まった旅館「御殿荘」での豪華な夕食を紹介してみました。



確かに豪華夕食ではありましたが、学校に帰ってきてからの金曜の栗おこわと鶏肉の照り焼きに石狩汁は最高でした。久々におかわりしました。今週もおいしい給食ごちそうさまでした。



10/12 白ごまつくね  
磯か和え  
さつま汁



10/13 クロスロールパン  
パンプキンポタージュ  
枝豆とコーンのサラダ  
オレンジ



10/14 いかフリッター  
塩こんぶ和え  
きしめん汁



10/15 カツオフライ  
大根サラダ  
ふだま汁



10/16 栗おこわ  
鶏肉の照り焼き  
石狩汁